

Informe

LUNES 25 DE MARZO DE 2024 | Nº 25 / AÑO 1

29 AÑOS DEL PARTIDO MÁS IMPORTANTE DE BOLIVIA: EL MAS NO SURGIÓ DE LA INICIATIVA DE POLÍTICOS, SINO DE CAMPESINOS, PUEBLOS INDÍGENAS Y OBREROS QUE BUSCABAN REIVINDICAR SUS DERECHOS

El Movimiento Al Socialismo - Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP) ha incorporado los derechos de la mayoría indígena, campesina y obrera, marginada de la vida republicana. Después de más de 500 años en el Abya Yala, como antiguamente se conocía a nuestro continente antes de ser rebautizado por los conquistadores, y trascurridos dos siglos desde que se proclamó la independencia iberoamericana, por primera vez los indígenas son parte de las decisiones de la sociedad civil organizada.

REDACCIÓN CENTRAL

El Pacto de Unidad convocó a la militancia y fundadores del MAS-IPSP a celebrar en unidad el 29 aniversario del Instrumento Político, el 28 de marzo, en la plaza San Francisco de la ciudad de La Paz.

ANIVERSARIO DEL INSTRUMENTO POLÍTICO EN LA ANTESALA DEL V

29 AÑOS DEL MAS: CELEBRACIÓN DE LOS PRINCIPIOS PLURICULTURALES Y LOS DE LA REFUNDACIÓN DE BOLIVIA

“Tiene que haber unidad de la militancia en todo el territorio nacional. Nosotros luchamos por la unidad, y estoy seguro de que lo vamos a demostrar el 28 de este mes en el aniversario del MAS-IPSP”, afirmó Esteban Alavi, ejecutivo de la Confederación de Interculturales de Bolivia.

El festejo comenzará a las 08.00 y se espera una gran concentración de la militancia, incluyendo obreros, campesinos, profesionales, intelectuales, empresarios y otros sectores.

Alavi, junto a sus pares de las confederaciones de trabajadores campesinos y mujeres campesinas de Bolivia, Lucio Quispe y Guillermina

Kuno, respectivamente, señaló que los temas políticos serán abordados en el X Congreso del MAS-IPSP, que se realizará del 3 al 5 de mayo en la ciudad de El Alto.

“Seguimos soñando con seguir más allá con el Instrumento Político, no solamente hasta 2025, sino hasta 2030, 2035, 2040”, dijo Alavi.

PARTICIPACIÓN

El secretario general de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, Mario Seña, adelantó que delegaciones de organizaciones sociales de los nueve departamentos llegarán a la ciudad de La Paz para participar en el evento político.

“Esta gran concentración demostrará que las organizaciones fundadoras del MAS-IPSP están unidas y fortalecidas, y las delegaciones llegarán a la ciudad de La Paz de todos los rincones del país”, dijo.

Seña destacó también que el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca participarán en el acto



La fuerza de la movilización del MAS en una concentración en 2023.

Esta gran concentración demostrará que las organizaciones fundadoras del MAS-IPSP están unidas y fortalecidas, y las delegaciones llegarán a La Paz de todos los rincones del país”.

Mario Seña
Dirigente de la CSUTCB

Tiene que haber unidad de la militancia en todo el territorio nacional. Nosotros luchamos por la unidad y estoy seguro de que lo vamos a demostrar este mes en el aniversario del MAS-IPSP”.

Esteban Alavi
Dirigente intercultural

El MAS-IPSP es un instrumento que demuestra que las organizaciones sociales que decidieron fundarlo en 1979, con la sabiduría expresada en la Constitución de 1994, hoy en mayo habrá un congreso nacional

ITAL X CONGRESO

DE LOS S LOGROS VIA

de conmemoración del aniversario del MAS-IPSP.

La convocatoria a la concentración fue realizada por el Pacto de Unidad, conformado por las organizaciones sociales fundadoras del MAS-IPSP: la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia y la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias de Bolivia - Bartolina Sisa.

DIVISIÓN

Más de un centenar de organizaciones de todo el país comprometieron su asistencia al aniversario del partido en función de gobierno. El presidente Luis Arce Catacora, sin embargo, denunció que existe una arremetida que pretende dividir a las organizaciones sociales, creando otras paralelas para fragmentar al MAS-IPSP.

“Estamos enfrentando en las organizaciones sociales una arremetida contra nuestras federaciones provinciales, incluso centrales y sindicatos, arremetidas que tratan de dividir a las organizaciones sociales”, dijo el Jefe de Estado en la inauguración del Segundo Ampliado de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias de Bolivia.

Recordó que las organizaciones del Pacto de Unidad, como la Confederación Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, los Interculturales de Bolivia, experimentaron la construcción de organizaciones paralelas, e incluso con intentos de fraccionar a la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (Cidob).

En tanto, a la Confederación de Mujeres Campesinas



Bases campesinas del partido oficialista.

//FOTOGRAFIA: PRESIDENCIA

Casi tres décadas de historia

El Movimiento Al Socialismo - Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP) celebra su 29º aniversario como partido político, reafirmando su compromiso con los principios pluriculturales que constituyen la esencia de la nacionalidad boliviana.

Este partido, que llegó al poder en enero de 2006, no surgió de la iniciativa de políticos, sino de campesinos, pueblos indígenas y obreros que buscaban reivindicar sus derechos.

Los sectores marginados de la sociedad, incluyendo sus culturas y derechos, se enfrentaron a los grupos dominantes que mantenían sus privilegios mediante el control de los poderes estatales.

Para cambiar esta situación, una de las propuestas fundamentales del MAS fue convocar a una Asamblea Constituyente para redactar una nueva Constitución Política del Estado, lo que permitió la refundación de Bolivia.

Con un respaldo histórico del 61% en las elecciones, se aprobó un nuevo texto constitucional que incluye antiguas demandas regionales de autonomía y establece un sistema de distribución de las rentas petroleras.

Evo Morales, el primer presidente indígena de Bolivia, asumió el cargo el 22 de enero de 2006, un mes después de que el MAS ganara las elecciones con un apoyo del 53,7%.

Otra de las prioridades del MAS fue la recuperación de los recursos naturales. En

este sentido, en mayo de 2006 se logró la nacionalización de los hidrocarburos y la renegociación de los contratos con las compañías petroleras.

El Movimiento Al Socialismo - Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos ha incorporado los derechos de la mayoría indígena, campesina y obrera, marginada de la vida republicana.

Después de más de 500 años en el Abya Yala, como antiguamente se conocía a nuestro continente antes de ser rebautizado por los conquistadores, y transcurridos dos siglos desde que se proclamó la independencia iberoamericana, por primera vez los indígenas son parte de las decisiones de la sociedad civil organizada.

29

ANIVERSARIO del Movimiento Al Socialismo - Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP).

no lograron dividir las, porque se mantuvo la unidad monolítica y el respeto a la estructura orgánica.

No obstante, el Jefe de Estado señaló que en el último tiempo se intentó dividir a la organización o formar paralelas que sean reconocidas como si fueran legítimas, pasando por alto a las dirigentes de diferentes niveles y elegidas de acuerdo con las normas y respetando lo orgánico.

El objetivo de la división de las organizaciones sociales es “conformar y arrimarse a la Dirección Nacional del Instrumento Político”, por lo que fue sabia la decisión del Pacto de Unidad de convocar al congreso del MAS-IPSP para mayo en la ciudad de El Alto.

“El MAS-IPSP es un instrumento político parido por las organizaciones sociales, y las únicas que pueden decidir son las organizaciones sociales y

esa sabiduría expresada es la que está diciendo que en mayo habrá un congreso nacional para recuperar, en manos de las organizaciones sociales, su propio Instrumento Político”, dijo.

Remarcó que “nadie se puede creer dueño del Instrumento Político”.

Además resaltó la importancia de debatir ideas antes de utilizar la fuerza, porque cuando los objetivos son comunes se puede llegar a acuerdos.

mento político parido por s. Las únicas que pueden nes sociales, y esa que está diciendo que en acional”.

Luis Arce

Presidente del Estado

RECONOCIMIENTO DEL PAPEL CENTRAL DE LAS ORGANIZACIONES SOCIALES

EL PRESIDENTE LUIS ARCE RESPALDA LA CONVOCATORIA DEL MAS-IPSP PARA NO PERDER LA PERSONERÍA JURÍDICA

El MAS-IPSP es un movimiento político arraigado en la participación popular y en la lucha por los derechos de los pueblos indígenas y campesinos de Bolivia”.

MAS-IPSP
Historia

La convocatoria para esta celebración fue elaborada por el Pacto de Unidad, que reúne a las organizaciones sociales fundadoras del partido, incluyendo la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia (CSCIB) y la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias de Bolivia - Bartolina Sisa (CN-MCIOB-BS).

El evento conmemorativo, que marcará los 29 años de existencia del Instrumento Político, se llevará a cabo en la plaza San Francisco de La Paz.

Arce hizo hincapié en que son las organizaciones sociales las verdaderas fundadoras del Instrumento Político y, por lo tanto, son ellas las que deben celebrar este aniversario.



El Presidente y Vicepresidente del Estado en el cabildo del 17 de octubre de 2023, en El Alto.

El Jefe de Estado confirmó, en la antesala del congreso, su asistencia al aniversario del MAS-IPSP y destacó el rol de las organizaciones sociales como dueñas del Instrumento Político.

AHORA EL PUEBLO

El presidente Luis Arce respaldó firmemente la convocatoria de las bases del Movimiento Al Socialismo - Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP) para llevar a cabo el décimo congreso en la ciudad de El Alto los días 3, 4 y 5 de mayo.

Este evento tiene como objetivo principal elegir a la nueva dirección nacional del partido oficialista.

Arce resaltó la relevancia de este congreso para el MAS-IPSP, ya que se desarrollará justo antes de que expire el plazo establecido por el Tribunal Supremo Electoral (TSE) para la renovación de las directivas de las organizaciones políticas, requisito indispensable para participar en las elecciones primarias con miras a los comicios de 2025.

“Es de suma importancia llevar a cabo este congreso dentro de los plazos establecidos por el Tribunal Supremo Electoral”, precisó el mandatario, subrayó que de no hacerlo, existe el riesgo de perder la personería jurídica del partido.

LAUCAÑ

El MAS celebró su último congreso el 3 y 4 de octubre de 2023 en la localidad de Laucañ, en el central departamento de Cochabamba.

Sin embargo, el TSE rechazó el registro de la elección del nuevo directorio debido a la vulneración de varias disposiciones de la convocatoria y del estatuto interno.

Este fallo afectó particularmente la elección de Evo Morales como presidente de la agrupación, ya que no cumplió con todos los requisitos necesarios.

El presidente Arce enfatizó en que las organizaciones sociales están actuando para garantizar la preservación del Instrumento Político que les pertenece, ase-

gurando que puedan participar activamente en la arena política durante las elecciones.

ANIVERSARIO

Arce confirmó, como antesala del congreso, su presencia en el

aniversario del MAS-IPSP, que se llevará a cabo el 28 de marzo en la ciudad de La Paz. El mandatario reafirmó el papel fundamental de las organizaciones sociales del Pacto de Unidad como “dueñas” del Instrumento Político.



Fuerzas sociales del MAS-IPSP en San Francisco.